

Rentrée scolaire 2019-2020

Montreuil ouvre encore une nouvelle école, finance des ateliers pédagogiques innovants et passe à 70 % de composants bio dans ses cantines pour garantir une éducation de qualité à tous les élèves



Le 3 septembre, 11 751 élèves d'élémentaire et de maternelle reprennent le chemin de l'école. Une fois encore, les services de la Ville de Montreuil se sont mobilisés au cours de l'été pour garantir une rentrée de qualité à tous les élèves :

- ouverture de la nouvelle école Angela-Davis (6 à 8 classes),
- création d'un deuxième étage, de 3 nouvelles classes et de salles de motricité et de lecture à l'école Louis-et-Madeleine Odru,
- travaux de réfection des bâtiments et cours d'école de nombreux établissements, sécurisation des cheminements...

Montreuil s'attache à offrir les meilleures conditions d'apprentissage en finançant notamment la création d'ateliers philo et de musique avec le chanteur HK ou encore de sensibilisation à la fabrication du pain.

Cette attention à une école de qualité va jusque dans les assiettes des élèves avec le passage à 70 % de composants bio dans les menus des cantines scolaires et 100 % de pain bio, le passage à un repas végétarien par semaine, la suppression de la vaisselle plastique et le lancement dans plusieurs écoles de l'expérimentation de tables de tri afin d'éviter le gaspillage alimentaire et augmenter le taux de recyclage des déchets.

Les parents d'élèves n'ont pas été oubliés. Outre la distribution le jour de la rentrée de 1 500 trousse garnies (stylos à billes, crayons, gomme, taille crayon, ciseaux, bâton de colle, double décimètre...) pour contribuer à alléger la facture de la rentrée scolaire et les 2 800 livres offerts aux élèves de CP et de CM2 en juin dernier, le regroupement de tous les services administratifs de la ville dans la Tour Altaïs, améliore les conditions d'accueil des familles : prise de rendez-vous en ligne, inscriptions aux temps périscolaires via internet, simplification des démarches, etc.

Accompagner les temps scolaires et les activités péri-scolaires

Pour Montreuil, l'éducation apporte la connaissance et la culture nécessaires à la réflexion critique sur le monde qui nous entoure. Elle contribue à faciliter le parcours emprunté par les enfants pour devenir des citoyens. C'est pourquoi **la Direction de l'éducation conçoit et met en œuvre des actions éducatives de qualité (pendant la classe et au cours des activités péri-scolaires) pour accompagner efficacement les dispositifs de soutien à l'apprentissage** de tous les petits Montreuillois, réduire l'échec et favoriser la réussite scolaire.

Elle appuie les établissements scolaires dans leurs projets éducatifs innovants en dehors des établissements scolaires avec : les *classes transplantées* et *classes de neige*, les *classes ville* sur le Patrimoine et la nature en ville à la découverte du passé de l'arboriculture fruitière, la Musique baroque, le cinéma, le Théâtre, les classes d'Art-d'Art sur l'art contemporain et la photo avec le Centre Tignous, les *projets d'école ou de classe* (projets culturels et d'éveil artistique) ainsi que les Parcours de sensibilisation au handicap et de découverte d'un artiste avec la Galerie des Enfants du Centre Pompidou...

Elle impulse des initiatives (*Programme de Réussite Éducative, Accueil des collégiens temporairement exclus*), soutient l'engagement de tous les acteurs dont celui des parents d'élèves, recherche les articulations donnant plus de cohérence et d'efficacité aux : dispositifs institutionnels, activités associatives culturelles et sportives, initiatives citoyennes avec l'aide aux devoirs.

Concours d'éloquence au lycée et philo à l'école

C'est cette approche pédagogique qui a conduit la Ville à lancer en 2019 **le premier Concours d'éloquence « Les Livres Parleurs »**, organisé pour donner aux lycéens des outils pour convaincre, pour défendre leurs points de vue, apprendre à s'exprimer, se révéler et acquérir de la confiance en soi. **Les ateliers de philosophie** mis en place dans les écoles en cette rentrée 2019-2020 participent de ce même élan en voulant donner du temps pour que chacun apprenne à se comprendre, puisse développer son libre-arbitre et ainsi devienne un citoyen conscient, actif et éclairé.

Répondre à la hausse des effectifs et entretenir les bâtiments

Après l'ouverture de 2 groupes scolaires en septembre 2018 (Marceau et Madeleine-et-Louis-Odru), Montreuil poursuit ses efforts budgétaires avec l'ouverture de la nouvelle école Angela-Davis (89, rue Stalingrad) permettant d'accueillir 167 élèves qui bénéficieront dans quelques semaines d'un troisième cours d'école conçue pour être un îlot de fraîcheur, ombragée et végétalisée. Avec une croissance ininterrompue de la démographie scolaire, la Municipalité demeure pleinement mobilisée pour préserver une éducation populaire et de qualité pour tous.

Au-delà de cette mobilisation indispensable à l'accueil des nouveaux élèves, la période estivale a été mise à profit pour **remettre à neuf les sanitaires et la cours de récréation** de l'école Joliot-Curie 1, **changer les fenêtres et les stores** de l'école Guy-Mocquet, y **installer de nouveaux jeux de cours sur un sol souple, améliorer l'acoustique** du réfectoire de l'école Diderot 1 et **restaurer le préau** et les fenêtres de Diderot 2, sans oublier **la pose de nouvelles fenêtres** à la maternelle Paul-Lafargue et dans les écoles Nanteuil et Daniel-Renoult et **la réfection des sanitaires** des écoles Romain-Rolland et Marcelin-Berthelot... Plusieurs millions d'euros ont encore été investis dans ces rénovations pour offrir des locaux scolaires qui favorisent l'apprentissage.

Quelques repères chiffrés

52 écoles

11 751 élèves

1 500 trousseaux garnies offertes aux plus jeunes enfants et aider leurs parents à alléger le coût de la rentrée

70 % c'est le pourcentage de produits bio entrant dans la composition des menus des cantines

100 % de pain bio

8 500 repas servis chaque jour dans les cantines

5 000 goûters distribués

1 collation à tous les enfants qui fréquentent l'accueil matinal (7h30 / 8h30)

1 million d'euros de subventions à la caisse des écoles pour équiper les établissements

1,1 million d'euros pour assurer la propreté des bâtiments scolaires

2 groupes scolaires en REP + / Près de 7 200 élèves en REP et NEP



Contact presse :

Barbara Lux, attachée de presse du Maire Patrice Bessac / 06.80.51.66.26 – barbara.lux@montreuil.fr

Jean Tilloy, attaché de presse de la Ville de Montreuil / 06.63.12.85.10 / 06.30.71.80.07 / 01.48.70.60.38 – jean.tilloy@montreuil.fr